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Ciudad de México, 29 de junio de 2019 
 
TRANSCRIPCIÓN DE LAS PALABRAS DE LA JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, DURANTE LA PRESENTACIÓN DEL FORTALECIMIENTO DE LA 
ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN EL PATIO CENTRAL, DEL ANTIGUO 
PALACIO DEL AYUNTAMIENTO, UBICADO EN PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 2, CENTRO 
HISTÓRICO. 
 
 
Muy buenos días. Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México; Presidente 
de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México; Senador Martí Batres, Presidente de 
la Mesa Directiva del Senado de la República; alcaldes y alcaldesas; diputados y diputadas; 
compañeros del gabinete; representantes de los medios de comunicación; amigos y amigas. 
 
El día de hoy los convocamos para informar las acciones que estamos tomando para fortalecer la 
estrategia de seguridad y procuración de justicia, y reafirmar nuestra suma con la estrategia 
nacional que encabeza el Presidente, Andrés Manuel López Obrador.    
 
Antes de hablar directamente de los cuerpos de seguridad y de justicia, es indispensable recordar 
que la situación que vivimos en el país y en la Ciudad tiene causas profundas. Llevamos muchos 
años en los cuales el Estado convirtió los grandes derechos en mercancías y dejó de atender 
integralmente y principalmente a los jóvenes de nuestro país. Se cerró el crecimiento del Sistema 
educativo, millones de jóvenes dejaron de entrar a las preparatorias y a la Universidad, no hubo 
crecimiento económico que generara empleos, se perdieron valores éticos de convivencia social 
y prevaleció la corrupción como forma de gobierno. No hay que olvidar que las cárceles están 
llenas de jóvenes y que esto es producto de un abandono que lleva décadas. Esta situación con 
los jóvenes también provocó desesperanza que ha impactado incluso en la visión de futuro de 
nuestros niños, niñas y adolescentes.  
 
Nosotros encabezamos un cambio profundo. Nuestro Proyecto tiene como esencia generar el 
acceso a todos pero en particular a las y los niños, adolescentes y jóvenes a los grandes derechos: 
educación, cultura, deporte, empleo, salud, vivienda. Por ello tomamos la decisión de otorgar 
una beca universal a todos los niños y niñas de primaria y secundaria, estamos aumentando el 
número de preparatorias, apoyamos a las universidades públicas y estamos creando un nuevo 
Instituto de Educación Superior en donde tendrán cabida 4 mil estudiantes cada año. Tenemos 
ya 40 Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes, al final de año estarán operando 
150 PILARES, y el próximo año habrá 300 en la ciudad, que darán educación, cultura y deporte a 
los jóvenes, porque como lo he dicho en diversas ocasiones estoy convencida que un estudiante 
más es un delincuente menos, un artista más es un delincuente menos y que un deportista más 
es un delincuente menos.  
 



                               

 

Plaza de la Constitución 1,  piso 4, colonia Centro 
Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06000, Ciudad de México 
T.  5345 8000 

En la Cuarta Transformación nos distingue el proyecto de atención a las causas que es la 
verdadera solución de mediano y largo plazo a la inseguridad y a la violencia. No se nos debe 
olvidar. Esa es nuestra esencia y  nuestro objetivo.  
 
Sin embargo, hoy es indispensable reforzar los cuerpos de seguridad en el país. La ciudadanía lo 
está demandando y estoy de acuerdo, es una demanda justa y pertinente, y es obligación del 
Estado y del gobierno brindar seguridad. Este es mi propósito, mi deber y mi responsabilidad. 
Evalúo constantemente las estrategias porque para mí y para mi gobierno, la seguridad 
ciudadana es y debe seguir siendo prioridad. 
 
 Por ello, nos sumamos decididamente a la Estrategia Nacional de Seguridad.  
 
Y digo sí, sí a la coordinación con el Gobierno de México, sí a la coordinación contra el crimen y 
la delincuencia, y sí a la coordinación con la Guardia Nacional, entendiendo que ello es siempre 
con respeto a los derechos humanos. La Guardia Nacional va a actuar en todo el país, es 
constitucional y es un refuerzo importante para la ciudad.    
 
¿A dónde queremos llegar? A tener una ciudad cada día más segura y más justa. Reitero, una 
ciudad de derechos.  
 
Para ello ha sido fundamental fortalecer las instituciones de seguridad y de justicia. 
 
Enumero 13 acciones importantes en las que hemos trabajado durante estos meses: 
 
1. Todos los días se reúnen 87 gabinetes de seguridad en coordinaciones territoriales, alcaldías y 
en la Jefatura de Gobierno. Los alcaldes y alcaldesas encabezan sus gabinetes en coordinación 
con el mando de la policía, la procuraduría, la representación del gobierno federal y un 
representante del Gobierno de la Ciudad de México. 
2. Aumentaron en 3000 el número de policías, llegamos al Gobierno de la Ciudad, y había 
solamente 16 mil 500 policías preventivos, esta fuerza la vamos a crecer hasta 24 mil, y en este 
semestre hemos aumentado 3 mil. Incrementamos también, 5 por ciento arriba de la inflación el 
salario de la policía. En 2012, la Policía de la Ciudad de México era de las mejores pagadas en la 
república, en 2018, era de las peores pagadas en la república. Se conformaron 847 cuadrantes 
para mayor presencia territorial, y sus responsables de los tres turnos tienen hoy un apoyo 
adicional mensual de 3000 pesos. Por cierto, todo ello, sin aumentar el presupuesto de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. 
3. Los alcaldes y alcaldesas han hecho un esfuerzo extraordinario, aumentando el número de 
policías auxiliares que están en coordinación con el mando policial de policía preventiva.  
4. Transformamos el cuerpo de granaderos en dos grupos: el Comando de Operación Especial y 
las unidades tácticas de auxilio a la ciudadanía.  
5. Reforzamos la operación policial con un nuevo Subsecretario y tomamos la decisión de cambiar 
mandos de sectores que no daban resultados, así como remitir al ministerio público a mandos 
con prácticas de corrupción.  
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6. Establecimos  un sistema de inteligencia de datos que permite a los gabinetes una evaluación 
y planeación de estrategias. Este sistema en menos de un año permitirá una base de datos 
compartida entre juzgados cívicos, fiscalía, tribunales y sistema penitenciario y en poco tiempo 
podemos tener incluso una trazabilidad de un detenido hasta su liberación. 
7. Trabajamos en el diseño de la nueva fiscalía que va a sustituir a la actual procuraduría, con 
organizaciones de la Sociedad civil y una comisión técnica de alto nivel elegida por el Congreso 
local. 
8. Fortalecimos la investigación con un nuevo mando de inteligencia criminal y la coordinación 
con el sistema nacional de inteligencia y la Unidad de Inteligencia Financiera. 
9. 1855 nuevas patrullas, 900 motopatrullas y 2500 bicipatrullas, comenzarán a ingresar a partir 
del mes de julio. 
10. Este mismo año operarán 14 mil 900 nuevas cámaras, para esto se reforzó el sistema de 
almacenamiento y procesamiento de la información, así como la instalación a partir de agosto, 
de un nuevo sistema de cámaras en colonias con altos índices de violencia. 
11. Está en proceso, e inicia en el mes de julio y agosto, el desarrollo de un sistema de cámaras y 
GPS en el transporte público que quedará instalado en menos de un año 
12. Constitución de 380 comisiones de seguridad ciudadana instaladas en Asambleas con la 
población, ya en funcionamiento. 
13. Logramos al día de hoy  3450 armas de fuego destruidas en el programa “Sí al Desarme, Sí a 
la Paz”. 
  
Para lograr esto se necesitaron varios meses indispensables para el desarrollo de ingeniería.  
Además, se trabajó en los últimos meses para la entrada ordenada y sistemática de la Guardia 
Nacional, no es una decisión que tomamos el día de ayer o hace una semana, este es un trabajo 
que llevamos desarrollando desde hace ya varios meses, con la organización de la Guardia 
Nacional, y particularmente con el General Morfín, Comandante de la Primera Zona Militar, de la 
Secretaría de la Defensa, que se encuentra aquí presente. Este es el resumen breve de  meses de 
arduo trabajo, que requieren ingeniería, equipos, entregas, licitaciones, planeación. Hay una 
estrategia de seguridad y de procuración de justicia. 
 
¿Qué  debemos mejorar?: 
 
Más y mejor presencia de policía en todos los rincones de la ciudad. Formación y capacitación 
para lograr una mejor policía Investigación e Inteligencia para detener a los grupos 
delincuenciales. Mayor Coordinación entre la Procuraduría General de Justicia y la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana. 
 
Lo explico brevemente: para detener a un delincuente, se requiere la elaboración de una carpeta 
de investigación, sustentada en la inteligencia y en evidencias científicas para que los 
delincuentes no se salgan con la suya, que vayan a la cárcel. Hay que vencer lo que se ha dicho 
en muchas ocasiones, la puerta giratoria, y para ello, la única manera es reforzar la inteligencia, 
las investigaciones para que sean impecables. Y las Carpetas de investigación  deben estar bien 
integradas. Por eso un elemento fundamental de nuestra estrategia no solo es el fortalecimiento 
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de la Policía, sino fundamentalmente el fortalecimiento de la inteligencia de la Ciudad en 
colaboración con el Ministerio Público. 
 
¿En qué nos va a ayudar la Guardia Nacional? 
 
En una primera etapa, con 2700 elementos que entrarán paulatinamente y trabajarán en 
operativos especiales en toda la Ciudad, teniendo mayor presencia en las alcaldías de Gustavo A. 
Madero, Venustiano Carranza, Iztacalco, Iztapalapa, Tláhuac, Xochimilco, Tlalpan y Milpa Alta. Al 
mismo tiempo, se reforzarán las otras alcaldías con el Comando de Operaciones Especiales de la 
Secretaria de Seguridad Ciudadana y sobre todo, con  mayor presencia de la Policía Preventiva y 
mayor patrullaje con la entrada de la nueva infraestructura en patrullas. 
 
Estoy cierta que lo que hemos trabajado durante estos meses en estrecha coordinación con las 
16 alcaldías, con los alcaldes y alcaldesas de la Ciudad de México, y el fortalecimiento de la 
presencia, inteligencia y coordinación van por buen camino. Los cambios profundos llevan 
tiempo, pero son fundamentales para garantizar la seguridad y estoy convencida que darán 
resultados más temprano que tarde.   
 
Estamos aquí los  tres poderes de la ciudad y todos los alcaldes y alcaldesas. Es una estrategia 
conjunta. Sabemos que juntos, coordinados con el  Gobierno de México, vamos a dar todo 
nuestro esfuerzo  para que ustedes los ciudadanos se sientan seguros, que nos sintamos seguros, 
que lleguemos lo más pronto posible, y ahí está nuestro esfuerzo y nuestro empeño a lograr lo 
más pronto una ciudad segura.   
 
Sí a la coordinación para el combate a la delincuencia y la inseguridad. Bienvenida la Guardia 
Nacional. Vamos, vamos con toda la fuerza.  
 
Desde aquí les aseguro que juntos, vamos a construir una Ciudad de México cada vez más segura. 
 
Muchas gracias. 
 
 
 
 

---000--- 
 


